Lema 2022 –

LA CIUDAD EDUCADORA, CIUDAD DE PAZ Y DE OPORTUNIDADES



Las Ciudades Educadoras son espacios de paz y de oportunidades. Son múltiples y notorios los esfuerzos de los gobiernos locales de la red en pro de la creación de unas ciudades en las que se respire seguridad y bienestar, donde se garanticen los derechos y se creen oportunidades para todas y todos. Políticas públicas orientadas a fortalecer el acceso a la educación, a la salud, al trabajo, a la cultura, a la práctica del deporte, a la recreación, participación. son una muestra de ello; como lo son también el diseño de entornos urbanos seguros que propicien el encuentro, la buena convivencia y procesos de inclusión y cohesión social.

Sin embargo, nuestros municipios son también escenario de tensiones sociales donde se manifiestan

diversos tipos de violencias que deterioran la convivencia, la tranquilidad y la seguridad en nuestras calles. Las desigualdades socioeconómicas y culturales se encuentran entre las principales causas de esta violencia, que atenta contra la libertad de las personas y su bienestar. Algunas de sus manifestaciones son más visibles que otras, pero es preciso identificarlas todas y poner medios para prevenirlas y combatirlas.

Luchar contra las desigualdades es una forma actuar en este sentido. Por otra parte, la educación es una herramienta importantísima que nos permite transmitir valores esenciales para construir espacios y ciudades de paz, como son la importancia del respecto, la justicia social y el diálogo.

Por ello, poner en marcha políticas públicas, programas e iniciativas ciudadanas que contribuyan a la igualdad de oportunidades, que trasmitan actitudes y valores para una buena convivencia, que generen pensamiento crítico, y que velen por el bienestar y el desarrollo de todas las personas es una apuesta por transformar las culturas de violencia en culturas de paz, que compartimos todas las Ciudades Educadoras

Por ello, el lema elegido para el Día Internacional de la Ciudad Educadora de 2022, mediante un proceso de consulta a todos los miembros es: "La Ciudad Educadora, ciudad de paz y oportunidades". Con esta celebración buscamos movilizar a todos los agentes sociales de vuestros municipios para que unan esfuerzos para promover la paz, la convivencia, la solidaridad y la inclusión. Asimismo, se pretende que sea una celebración dinámica y participativa que promueva el diálogo y sirva para dar a conocer todas las oportunidades que el municipio ofrece y contribuya a la generación de nuevas sinergias.